

## GRANADA

# Granada impulsa la formación de profesionales en ecografía torácica

● El programa reunirá a 230 médicos de hospitales y urgencias en el Iavante de la Fundación Progreso y Salud del PTS

R. G. GRANADA

Granada será el centro neurálgico de un curso de formación sobre ecografía torácica que reunirá a más de 230 profesionales de medicina que trabajan en centros hospitalarios, y que será desarrollado por el Iavante de la Fundación Progreso y Salud del SAS, dependiente de la Consejería de Salud.

Estos cursos que durarán hasta febrero del año que viene están programados en dos partes, y ha comenzado con dos actividades de formación de formadores en el centro de simulación clínica avanzada de Iavante en Granada. Esta conta-

Los cursos se iniciaron el pasado mes de junio y durarán hasta febrero de 2022

rá con ediciones en diferentes centros hospitalarios de la región

El plan formativo, impartido con la colaboración de la compañía farmacéutica Janssen, está dirigido a profesionales del Sistema Sanitario Público de Andalucía especialistas en medicina intensiva, interna y neumología de hospitales y medicina familiar y comunitaria que desarrollan su labor en urgencias. En este sentido, el alumnado trabajará sus competencias clínicas en la realización de ecografías torácicas, identificando y diagnosticando neumonías, complicaciones de la enfermedad Covid-19, derrames pleurales o neumotórax.

Hasta la fecha, Iavante ha formado a 32 especialistas como equipo docente de diez ediciones que se van a desarrollar a partir de septiembre, con las que entrenará a 200 profesionales a través de metodologías de simulación.

Estos docentes, “con amplia experiencia clínica en esta técnica, serán referentes en sus centros y guiarán a sus compañeros en la mejora competencial, constituyendo así una red de gestión de conocimiento en torno a la ecografía torácica”, señaló la Consejería.

La simulación para el entrenamiento y mejora de competencias profesionales es clave en este entrenamiento práctico. Los participantes tienen que diagnosticar a pacientes en situaciones clínicas simuladas en patologías torácicas con diferentes grados de complejidad.

La recreación de estos escenarios de “alto realismo” incluye que los sanitarios se entrenen con un simulador ecográfico de alta fidelidad y con pacientes simulados para diagnosticar los cuadros clínicos más destacados y practicar la realización de la técnica.

La ecografía torácica es una herramienta de “gran utilidad” en el diagnóstico y manejo de múltiples patologías debido a su sensibilidad, rapidez, inocuidad y la posibilidad de usarla allí donde se encuentre el paciente. Entre las indicaciones más relevantes se encuentran la detección y valoración del derrame pleural y neumotórax, la guía en las técnicas intervencionistas como la toracocentesis, el diagnóstico de neumonías y la detección de congestión pulmonar en pacientes con insuficiencia cardíaca.



Acto de entrega del certificado de calidad al Virgen de las Nieves.

G. H.

## Certifican la calidad de seis unidades del Virgen de las Nieves

Son Ginecología, Nefrología, Formación, Otorrinolaringología, Rehabilitación y 'Derma'

R. G. GRANADA

El Hospital Universitario Virgen de las Nieves estuvo ayer de fiesta. Seis unidades del complejo recibieron la certificación de calidad que otorga la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía (ACSA), cuyos estándares están reconocidos por organismos de acreditación nacional e internacional como la ENAC o la *International Society for Quality in Healthcare* (Isqua). Las áreas certificadas son la Unidad de Formación Continuada, que renovaba su sello de calidad, y de las unidades clínicas de Otorrinolaringología, Ginecología y Obstetricia, Nefrología, Medicina Física y Rehabilitación, y Dermatología.

Esta última, además, alcanza el nivel Óptimo de certificación, un grado que exige un alto cumplimiento en estándares asociados al mayor desarrollo de la organización, a los sistemas de información, a las nuevas tecnologías y al rediseño de espacios organizati-

vos. El acto de entrega de los distintivos de calidad, celebrado en el salón de actos del Hospital Universitario Virgen de las Nieves, fue presidido por el delegado de Salud y Familias en Granada, Indalecio Sánchez-Montesinos, acompañado por la directora gerente del hospital, Mari Ángeles García Rescalvo, el director de la ACSA, José Ignacio del Río Maza de Lizana, y el equipo directivo del hospital.

Con este distintivo, las entidades certificadas demuestran su compromiso con la excelencia y la mejora continua del servicio que ofrecen a la ciudadanía, garantizando que su actividad se ajusta a los estándares de calidad definidos en los manuales de certifica-

ción de la ACSA. Estos criterios de calidad evalúan aspectos referidos a la organización de la actividad, la accesibilidad y continuidad de la atención, los derechos de los usuarios o la seguridad de los procesos.

A través de la autoevaluación que las unidades realizan sobre los estándares de la Agencia de Calidad Sanitaria de Andalucía y que se ratifican en una visita de evaluación, el proceso de certificación constituye, además de un reconocimiento, una oportunidad de aprendizaje y crecimiento, que permite identificar y desarrollar acciones de mejora.

A lo largo del proceso, el equipo evaluador ha podido comprobar la calidad de los procesos del hospital y de las unidades certificadas en aspectos como la accesibilidad, la implantación de una cultura de la mejora continua, la formación de sus profesionales, la continuidad de la atención, y el uso de las tecnologías de la información y la comunicación.